
エコシン No.241（2024 夏）     

❺

 

🌍🌍温暖化防止活動推進センター通信🌎🌎
今年度初の出前講座に行ってきました！ ㈮ 佐久市立浅科中学校

校舎は、佐久市のブランド米として有名な「五郎兵衛米」が育
つ広々とした田園の中にありました。 
浅科中学校の今年度の総合的な学習の時間では、個々人でテ
ーマを設定し、1 年間かけて学びを進め、成果をパワーポイントに
まとめて発表するそうです（なんと全県での発表の機会も！）。 
今回は、「テーマ設定のための種まきのようなイメージで」との
オーダーをいただき、1 年生と 3 年生の 95 名を対象に「気候変
動とゼロカーボン」についてお話しました。前半では、動画やクイ
ズを織り交ぜながら、気候変動の現状や将来予測、地球温暖化
の原因と対策についてお伝えし、後半では、「●●×ゼロカーボン」
をキーワードに、「食」や「ファッション」など身近な話題とゼロカー
ボンのつながりについて紹介しました。 
続いて、佐久市環境政策課から「生物多様性」や「特定外来生
物（植物）」に関して、市内の植生の変化にシカが影響しているこ
とや、近年問題となっているアレチウリやオオキンケイギクの分布
状況などについてレクチャーがありました。 
当センター・佐久市による今日の講義から、生徒の皆さんが何
を感じ、どのような学びにつなげてくれるのか、今から楽しみです。 

［県センター事務局］ 

専門家のアドバイスを受けてみませんか？
―事業者を対象とした省エネ診断への補助制度（省エネ診断促進事業補助金）が始まりました！―

県内の中小規模事業者の脱炭素化に向けた取組を促進するため、事業所に
おけるエネルギー使用の削減、再生可能エネルギーの導入等に係る診断に対す
る長野県による補助金の申請受付が開始されています。ぜひご活用ください。 
補助対象事業は、 

■一般財団法人省エネルギーセンターが実施する省エネ最適化診断

■省エネお助け隊が実施する省エネ診断

の 2 つで、省エネ診断の料金（消費税及び地方消費税除く）の 10 分の 10 を
補助します。交付申請額の合計が予算額の上限に達し次第受付終了となります
ので、お申し込みはお早めに！ 
※補助事業の詳細や申請方法等の詳細は、県公式ホームページをご確認ください。 

https://www.pref.nagano.lg.jp/zerocarbon/sho-ene_shindanhojokin.html  

 

ゼロカーボンに向けたライフスタイルの転換をよびかける
秒 を募集します！

どなたでも参加できます。個人・グループは問いません。

最優秀作品は民放テレビで放送     

☜詳しくは信州環境カレッジ HP へ 昨年の入賞作品はこちら☞

今年も
やるよ♪

☝参加のスタイルはさまざま
クイズに元気に答える、スライドを見つめな
がらじっと考える、黙々とメモをとる、先生
に質問しながら聴くなど…
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例年、長野県世論調査協会と共同で実施している「環境と暮らし」の 2024年度の結果がまとまりました。 
地球環境問題を考えるときに、特に心配なことを尋ねた設問では、「地球温暖化・異常気象・気候変動」
（80.0％）、次いで「自然災害の増加」（53.2％）となりました。昨年の年平均気温が観測史上最高を記録した
影響か、「地球温暖化」への関心が高まり、初めて 8割台に達しました。一方、「自然災害の増加」は 5割を超え
たものの、2020年度調査の 73.4％をピークに逓減しています。 

太陽光発電、あなたのお宅は？

さて、脱炭素社会に向けては、再生可
能エネルギーの普及が求められますが、
「太陽光発電の自宅への導入」について
は、19.2％の方が「導入している」と回
答されました。これまでにない導入率でし
たが、東信（25.0％）・南信（20.8％）と
「信州屋根ソーラーポテンシャルマップ」
で最適地が多い地域に導入が進んでい
る状況となりました。また、「今後の導入
を検討したい」とする方も 15％を超えて
おり、太陽光発電の一層の普及が期待さ
れます。一方、「導入する予定はない」と
する方が半数を超えています。理由として
は、「設置費用が高い」「自宅が太陽光
発電に適していない（日当たりが悪い、
積雪が多い、築年数等により設置が困
難など）」との回答が多い結果となりまし
た。初期費用0

ゼロ

での設置や、多雪地域で
の設置も工夫されるなど、様々な対応策
も考えられています。 
「長野県ゼロカーボン戦略ロードマッ
プ」では、2030 年度に住宅屋根の 22
万件（2021年度は 9万件）に太陽光パ
ネルの設置を目指しています。 

「ゼロカーボン社会共創プラットフォーム」（くらしふと信州）

のコーディネート業務を受託しました！

「くらしふと信州」は、個人・団体、教育機関、企業、行政など多様な主体
が分野や世代を超えて学び合い（学ぶ）、情報や課題を共有し（つながる）、
参加して行動（共創）する場です。

期間ごとに、企業・自治体のゼロカーボンに向けた取組等の展示
も行っています。当協会でも、デジタル地球儀「スフィア」やエアロバ
イク発電機などを常設展示しています［写真］。
土日祝日もオープンしていますので、お気軽にお立ち寄りください。

世論調査

環境と暮らし

北信

東信

中信

南信

全体

導入済 導入したい 導入できない

費用が高いから 適していないから 他の理由から

導入の予定はない

（５１．９）

太陽光発電の自宅への導入

✱「導入できない」理由はマンション、賃貸など

お宅の屋根でどのくらい

太陽光発電できるかご存じですか？

地図から自分の家を探して調べてみましょう！

２、光熱費の削減量もわかります。

 

長野市大字鶴賀問御所町
（長野駅から徒歩 分）

～
✆

✱

導入の予定はない
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〈長野市〉 推進員委嘱式･研修会が

行われました

長野市は、第 8期の長野市地球温暖化防止活動推進員 
（任期：令和 6年 4月～令和 8年 3月）として 12名を委嘱しました。 

4 月 24 日㈬に市役所会議室で行われた委嘱式では、環境部長から委嘱状が交
付され、市センターから推進員活動の説明等がありました。委嘱式に続いて推進
員研修会が開催され、信州大学名誉教授の高木直樹先生［写真］に「長野市のゼロ
カーボンを達成する」と題してご講演いただきました。先生は当初、果たしてゼ
ロカーボンは可能なのか疑問に感じることがありましたが、さまざまな角度から
削減量を計算、積み上げてみるとゼロカーボンは可能であるとの結論に達したそ
うで、ぜひ推進員の皆さんも率先して取り組んでほしいとエールを送られました。

自然との共生へ
  ～守るべき生物多様性～

7月 24日㈬から 8月 4日㈰まで、公益財団法人八十二
文化財団の主催による第 3 回環境展「自然との共生へ～守
るべき生物多様性～」が開催されます。 
今年は、「危機に直面している生物多様性」「県内国立公
園の雄大な風景や動植物」をテーマとした写真やパネル、現
代アーティスト・越ちひろさんによる「自然の美しさ」を表現し
た絵画作品などが多数展示されるほか、「感動教室」として、
専門家によるミニ講座やキッズサイエンス面白実験に加え、
越さんによる絵画体験教室（ギャラリートーク&ワークショップ）
も行われます。 
当協会も「生物多様性」や「ゼロカーボンアクション 30」 
を紹介するパネル等を展示するほか、デジタ
ル地球儀「触

さわ

れる地球」の体験会を実施しま
す。詳しくは（公財）八十二文化財団の HP を
ご覧ください。（https://www.82bunka.or.jp）

 株式会社リブレス Planning 賛助会員 中信支部新会員紹介
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八十二銀行（北信支部）様よりご寄付をいただきました。ありがとうございました。
エコカー購入マイカーローンの金利の一部を、6年連続ご寄付いただきました。 

環境保全の活動に使わせていただきます。 

開催

予告

講演する高木直樹先生
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